

Hess. Ministerium für Umwelt, Klimaschutz, Landwirtschaft und Verbraucherschutz
Postfach 31 09 · D-65021 Wiesbaden

Geschäftszeichen (Bitte bei Antwort angeben)
VII8-086b-04

Herrn Landrat
Wolfgang Schuster
Lahn-Dill-Kreis
Postfach 19 40
35529 Wetzlar

Bearbeiter/in: Herr Trümner
Durchwahl: 815-1760

Ihr Zeichen: 24.0 – Berichte LR
Ihre Nachricht vom: 22.11.2022

Datum: 19. Dezember 2022

**Finanzmittelausstattung im Förderprogramm Dorfentwicklung
Ihr Schreiben vom 22. November 2022**

Sehr geehrter Herr Landrat Schuster, lieber Wolfgang,

vielen Dank für Ihr Schreiben vom 22.11.2022 zur Finanzmittelausstattung im Förderprogramm Dorfentwicklung.

Ich teile Ihre Einschätzung, dass die Hessische Dorfentwicklung einen wichtigen Beitrag zur Schaffung gleichwertiger Lebensverhältnisse in Stadt und Land leistet und gebe Ihnen gerne eine kurze Rückmeldung zu den von Ihnen vorgetragenen Punkten.

Hinsichtlich der Finanzausstattung pro Förderschwerpunkt in Höhe von 1,5 Mio. Euro für kommunale Projekte kann ich Ihnen mitteilen, dass dieser Betrag seit vielen Jahren das durchschnittliche Budget für die Kommunen darstellt. Den Fach- und Förderbehörden der Landkreise ist dies bekannt, und sie erhalten regelmäßig im Rahmen der Dienstbesprechungen aktuelle Informationen sowohl zur Finanzausstattung als auch zur Mittelsteuerung in den Programmen der Dorf- und Regionalentwicklung.

Ich teile Ihre Feststellung, dass sich die in den letzten Monaten zu beobachtenden Preissteigerungen im Baubereich natürlich auf den Prozess der Dorfentwicklung auswirken, vor allem wenn die zur Verfügung stehenden Mittel nicht entsprechend mitwachsen.

Leider können wir jedoch diese Preissteigerungen nicht vollständig durch Landesmittel kompensieren. Ich darf Ihnen allerdings versichern, dass wir diesen Aspekt in der Haushaltsplanung berücksichtigt haben, und wir konnten trotz der aufgrund der allgemeinen Lage verschärften Finanzsituation nicht nur unsere bisherige Mittelausstattung halten, sondern sogar eine geringfügige Eckwerterhöhung vorsehen. Natürlich werden wir die weitere Entwicklung aufmerksam verfolgen und erforderlichenfalls weitere Schritte unternehmen, um die hohe Attraktivität des Förderprogrammes Dorfentwicklung zu erhalten.

Ich weise in diesem Zusammenhang zusätzlich darauf hin, dass die Finanzausstattung der Dorfentwicklung aus verschiedenen Mittelsträngen zusammensetzt, darunter in nicht unerheblichem Ausmaß aus Mitteln, deren Höhe wir nicht steuern können, da sie seitens des Bundes und der EU zur Verfügung gestellt werden.

Mit freundlichen Grüßen



Priska Hinz